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Евгений АЛДОШИН: «Я благодарен судьбе за
встречу с Дмитрием Долинским и Стасом Лобаном»

Сделав «золотой дубль» в го-
родской лиге одесский «Локомо-
тив» тем самым повторил дости-
жение одесского «Сигнала» трех-
летней давности, когда подопеч-
ные Игоря Иваненко безогово-
рочно выиграли в чемпионате и
Кубке города. Заслуга в том, что
«Локомотиву» покорилась золо-
тая вершина в одесском люби-
тельском футболе принадлежит
во многом двум людям – началь-
нику команды Дмитрию ДОЛИН-
СКОМУ и главному тренеру ко-
манды Евгению АЛДОШИНУ.
Наставник «Локомотива», извес-
тный одесским болельщикам по
работе в ильичевском «Портови-
ке», впрочем, не склонен вешать
на себя лавровый венок победи-
теля, подчеркивая, что ему как
тренеру повезло стать у руля ко-
манды, в которой были собраны
футболисты, без усилий которых
вряд ли стал бы возможным столь
громкий успех коллектива. И все
же по мнению большинства опро-
шенных участников чемпионата
из числа призеров, Алдошин по
праву считается лучшим трене-
ром минувшего первенства.

Главный тренер «Локомотива» Евгений АЛДОШИН, инструктор по спорту ДФСК «Локомотив» Ле-
онид ЯГУПОВ и начальник команды Дмитрий ДОЛИНСКИЙ с Кубком города-2001

«Искренне желаю
Стасу Лобану

добиться больших
успехов в футболе»

– Евгений Петрович, отмечая
в своих ответах на вопросы ан-
кеты «ОДЕССА-СПОРТ» лучших
футболистов городского чем-
пионата, вы упомянули и Ста-
нислава Лобана, который в ито-
ге набрал наибольшее количе-
ство голосов из числа всех рес-
пондентов. Это с полным пра-
вом позволяет назвать его луч-
шим футболистом минувшего
чемпионата. Вы согласны с
этим?

– Абсолютно. Стас действитель-
но заслужил звание лучшего фут-
болиста чемпионата города. Зна-
ете, мне еще не приходилось
встречать футболиста такого же
уровня как он, но с такой же непро-
стой судьбой. Сегодня Лобану я
просто не вижу равных ни в моей
команде, ни среди футболистов
других коллективов, представляю-
щих городскую лигу. Стас искрен-
не переживает свои успехи и не-
удачи на футбольном поле. Я же-
лаю этому безусловно талантли-
вейшему игроку большого буду-
щего в футболе и верю, что его
звездный час непременно пробьет.

– В чем его сильные и слабые
стороны?

– У этого футболиста практичес-
ки нет слабых мест. На трениров-
ках, когда Стас получает мяч, я по-
лучаю истинное удовольствие, на-
блюдая за его действиями. Он не
делает ничего лишнего, его дви-
жения сродни движениям хищни-
ка. Он фанатично предан футболу
и, считаю, что Лобан готов высту-
пать в одном из клубов высшего
дивизиона, как Украины, так и Рос-
сии. В него просто надо поверить,
и он на все сто сумеет оправдать
выданные ему авансы. Сполна, по-
верьте мне. Судьба, уверен, дол-
жна помочь ему обрести свою ко-
манду в профессиональном фут-
боле.

– Почему же Стас не показал
в финале Кубка города свою вы-
дающуюся игру?

– Жара не дала раскрыть весь
свой потенциал ни одному футбо-
листу, которые вышли в тот вечер
на поле стадиона ЧМП. Финал дал-
ся очень тяжело всем без исклю-
чения игрокам. Причем, как игро-
кам «Локомотива», так и игрокам
«ИРИКа». У Стаса в этой игре не
сложилось с последним пасом.
Для игрока его амплуа пас играет
важнейшую роль. Он просто не
справился с ней на сто процентов.
Но винить его в этом ни в коем слу-
чае нельзя. Если вы внимательно
наблюдали за игрой, то наверняка
отметили для себя важное каче-
ство в игре Лобана. Я имею ввиду
его колоссальнейшую работоспо-
собность и самоотдачу на поле.
При этом, кстати, это очень кор-
ректный и добрый игрок, а в жиз-
ни – скромный, очень приятный и
коммуникабельный парень.

– И тем не менее, он доста-
точно нервно вел себя на поле...

– Я думаю, что и вам пришлось
бы изрядно понервничать, получи
вы по ногам такое же количество
раз, что и он. Стас проделал массу
черновой работы на поле, за что
заслужил наивысшую оценку. Вы
знаете, я не услышал ни слова бра-
ни из его уст. А его удары отчаяния
по мячу после остановки игры
вполне объяснимы доводом, что я
привел вам выше. Поверьте, я не
просто так хвалю Лобана. Он по на-
стоящему заслужил этой похвалы.

«Кубковый финал стал
настоящим украшением

минувшего сезона»
– Какой матч «Локомотива»

вы считаете лучшим в минув-
шем сезоне?

– По красоте, самоотдаче и инт-
риге, пожалуй, кубковый финал.

– А незадолго до этого ваша
команда уступила все тому же
«ИРИКу» с невероятным, как для
чемпиона, счетом – 0:8. В чем
причина крупного поражения?
Поговаривают, кстати, о некоей
договоренности между «Локо» и
«ИРИКом»...

– Ерунда все это. Никакого до-
говора не было. Все дело в том, что
футболисты нашей команды – про-
изводственники. Практически все
игроки «Локомотива» работают

проводниками на железной доро-
ге. Тренироваться команде прихо-
диться в циклическом режиме –
шесть дней через шесть. Кстати
говоря, в матче против «Солнечной
Долины» мы решали вопрос с дос-
рочным завоеванием золотых ме-
далей. Перед игрой я сказал ребя-
там, что они после игры могут вой-
ти в раздевалку чемпионами. Ре-
бята по настоящему уверовали в
это и сумели добиться необходи-
мого результата, досрочно став
чемпионами Одессы. В оставших-
ся трех матчах нам уже ничего не
надо было. Мои футболисты знали,
что играть в этих играх им можно
без оглядки на собственные воро-
та, не опасаясь за итоговый ре-
зультат. Трудно было настроить их
в частности и на последний матч с
«ИРИКом». Тем более, что игра со-
стоялась сразу же после их воз-
вращения из очередного рейса,
который сложился для них весьма
непросто. Жуткая жара, духота в
поезде, несколько бессонных но-
чей сделали свое черное дело.
Хотя, с другой стороны, эти при-
снопамятные «0:8» стали для нас
спасительной соломинкой перед
финалом Кубка города. Поражение
сослужило нам добрую службу. Иг-
роки были настолько разозлены
результатом, что на заключитель-
ный матч сезона настраивать их не
было никакой необходимости. Я
лишь напомнил им, что в финале
Кубка надо доказать свою состоя-
тельность и подтвердить не слу-
чайность своей победы в чемпио-
нате. «Локомотив» доказал преж-
де всего себе, что способен на
многое. И я благодарен ребятам за
то, что они поверили моим словам
и сделали то, чего от них ждали бо-
лельщики. Я как тренер могу толь-
ко гордиться своими футболиста-
ми.

«Бибергал сказал мне,
что «Локомотив» – это
шанс доказать самому

себе, на что я способен»
– Евгений Петрович, давайте

вспомним, как все начиналось.
Вы не без успеха работали в
ильичевском «Портовике», но
неожиданно для всех оказались
в «Локомотиве». В чем причина
этого достаточно неожиданно-
го перехода из профессиональ-
ного клуба в любительскую ко-
манду?

– Я бы не сказал, что этот пере-
ход является полной неожиданно-
стью. О моем уходе из «Портови-
ка» я предпочитаю умолчать, а вот
о том, как я попал в «Локомотив»,
расскажу охотно. В 1999 году мой
хороший товарищ Виталий Цехо-
вич, который стоял у истоков воз-
рождения «Локомотива», пригла-
сил меня в этот коллектив. Он рас-
сказал мне о том, что первоначаль-
ной целью является создание ко-
манды. Футболисты будут пригла-
шаться в нее с дальнейшим их тру-
доустройством на железной доро-
ге. Никаких задач перед командой
в первый год поставлено не было,
что в принципе было вполне логич-
ным и легко объяснимым. И нам в
кратчайшие сроки удалось создать
команду, которая в первый же год

своего возрождения сумела стать
бронзовым призером чемпионата
и обладателем Кубка Одессы.

– Не тяжело вам, как главно-
му тренеру, управлять коман-
дой, в которой играют рабочие
люди, тренировочный процесс
для которых, по большому сче-
ту, хобби?

– Но ведь одесский «Локомо-
тив» же не изобрел велосипед.
Дело в том, что так играют во мно-
гих странах Европы. В Швеции,
например, или в Финляндии. И уже
очень давно. Люди ходят на рабо-
ту, а в свободное время посвяща-
ют себя любимому виду спорта –
футболу. Проанализировав график
работы своих футболистов, я по-
просту приспособил тренировоч-
ный процесс под него. И все. Ни-
чего сверхъестественного я не
изобрел. Оставалось лишь четко
его соблюдая, играть и набирать
очки в турнирной борьбе. Люди
шесть дней отработали, после это-
го у них наступает все та же шес-
тидневная пауза в их работе, кото-
рую мы и заполняем напряженны-
ми и целенаправленными трени-
ровками и одной-двумя календар-
ными играми. Чего мы достигли за
эти два года, вы и сами видите. А
уж чего стоят эти достижения, су-
дить прессе и нашим уважаемым
болельщикам.

– Специалисту такого уровня
как вы переходить работать в
любительскую команду навер-
ное было морально не легко...

– Я бы так не сказал. Для меня
«Локомотив» стал новой странич-
кой в моей биографии. Это не выб-
рошенные на ветер годы. Как пра-
вильно сказал мне Григорий Би-
бергал, «Локомотив» может и дол-
жен стать для меня шансом про-
явить себя, доказав самому себе,
на что я действительно способен.
Знаете, невероятно трудно реа-

лизовать свой потенциал и какие-
то идеи в любительском коллекти-
ве, где все подчинено хаосу, а не
суровой дисциплине, которая из-
начально, если так можно выра-
зиться, «запланирована» в про-
фессиональном клубе. Попробо-
вать поработать с настоящими
производственниками – это пере-
ломный момент в судьбе любого
тренера. Чтобы добиться в своей
карьере чего-то стоящего, надо
уметь пройти и этот путь.

«С легкой руки
Алескерова мог попасть
в олимпийскую сборную

Азербайджана»
– А что, предложений из ко-

манд-мастеров вам тогда не по-
ступало?

– В тот момент у меня были два
варианта продолжения своей ка-
рьеры. Ахмед Лятифович Алеске-
ров, который в ту пору возглавлял
тренерский комитет всех футболь-
ных сборных республики Азербай-
джан, был главным тренером наци-
ональной этой страны, а также на-
ставником бакинского «Нефтчи»,
звал меня к себе в помощники. И
при определенном раскладе я мог
стать у руля олимпийской сборной
Азербайджана. К сожалению, ру-
ководство федерации футбола
этой страны на деле оказалось
равнодушным к футболу этой стра-
ны. В итоге Ахмед Лятифович по-
кинул Баку, и вернулся в Одессу.

Что касается второго варианта,
то он может всплыть и сейчас.
Именно поэтому я бы не хотел го-
ворить о нем с какой-либо долей
конкретики. Могу только сказать,
что он связан с Украиной.

Вообще, сегодня в Украине
очень много задач, которые в ос-
новном делают ставку на местных
специалистов. В Виннице, напри-
мер, наверняка мало осведомлены
о том, какие тренеры сидят без
работы в Одессе. А потому пригла-
шают возглавить местный клуб до-
морощенного специалиста.

– Вы бы могли перечислить
безработных одесских трене-
ров, которые сегодня готовы
работать с клубами высшей
лиги?

– Достаточно назвать имя Ахме-
да Лятифовича Алескерова, кото-
рый сидит без работы уже на про-
тяжении года. Это специалист вы-
сочайшего уровня, высококвали-
фицированнейший, мудрый и,
кстати, доброй души человек. В
моей судьбе он сыграл определя-
ющую роль. Многое я научился
именно у него. Что интересно, я
частенько заглядываю в свой тре-
нерский конспект, составленный
на основе теоретических знаний,
полученных от Валерия Василье-
вича Лобановского и Ахмеда Ляти-
фовича Алескерова. Когда я был в
Киеве на лицензировании трене-
ров, мне довелось общаться с
Олегом Базилевичем, который
был несказанно удивлен, услышав
от меня познания в некоторых воп-
росах тренерского искусства. А
когда я объяснил ему, что эти зна-
ния были получены от Алескерова,
Базилевич произнес: «О! Ахмед –
это величайший стратег!».

– Насколько мне известно, вы
работали с Ахмедом Лятифови-
чем в «Портовике»...

– Все верно. Алескеров был кон-
сультантом в ильичевском клубе,
когда я возглавлял его в качестве
главного тренера. Но до этого я
еще играл у него в «Нефтчи». И о
своем бакинском периоде я вспо-
минаю с огромной теплотой.

– А что вы скажете о Викторе
Захаровиче Зубкове, который
также считается квалифициро-
ваннейшим специалистом?..

– Я его больше знаю, как игро-
ка. А вот как о тренере я знаю его
лишь по разговорам. Вообще же,
я не раз общался с Виктором За-
харовичем. Замечу, что это очень
приятный собеседник, глубоко по-
нимающий футбол. На эту тему го-
ворить с Зубковым одно удоволь-
ствие.

«Я благодарен
судьбе за встречу

с Дмитрием Долинским
и Стасом Лобаном»

– Давайте вернемся к «Локо-
мотиву». За счет чего все таки
вам удалось сделать «золотой
дубль»?..

– Скорее всего вы хотели спро-
сить, за счет кого. На этот вопрос
вы, Юрий, уже знаете ответ. Это
начальник команды Дмитрий Фе-
дорович Долинский. Я всячески
благодарен судьбе за то, что она
организовала мне встречу с этим
замечательным человеком, без-
гранично преданным этой игре,
готовый отдать всего себя без ос-
татка ради возрождения славных
традиций одесского «Локомоти-
ва». Поверьте, этому человеку при-
ходится очень нелегко, но я уверен
в том, что все его усилия не про-
паду даром и окупятся сторицей.
Также я благодарен судьбе за то,
что на моем пути повстречался та-
кой талантливейший игрок Стас
Лобан, о котором я вам уже под-
робным образом рассказывал.
Знаете, в «Локомотиве» подобрал-
ся очень приличный коллектив.
Все люди в нем единомышленни-
ки. Именно в таких условиях стано-
вятся возможными громкие побе-
ды.

Футболисты
«Локомотива» глазами

Евгения Алдошина...
– Вы достаточно хорошо зна-

ете всех своих игроков. Мне ка-
жется, они заслуживают того,
чтобы о каждом из них вы дали
бы характеристику. Начнем с
вратаря Олега Михайлова, ко-
торый отстоял весь сезон без
замен...

– Важные характеристики Оле-
га – надежность и уверенность.
Единственный его минус – отсут-
ствие конкуренции. «Локомотиву»
необходимо в срочном порядке
искать еще одного вратаря.

– Игорь Сызченко...
– Очень умный игрок. Игорь дру-

жит с техникой, прекрасно видит
поле и обладает хорошо постав-
ленным ударом.

– Виталий Морозан...
– У Виталика высокая работос-

пособность, ударная левая нога,

хорошо поставлен удар. И он обла-
дает очень хорошим подкатом с
низким процентом брака при ис-
полнении этого элемента.

– Сергей Серба...
– Сережа – чистый футзалист,

является мастером спорта в этом
виде спорта. Его возраст не позво-
ляет ему козырнуть таким каче-
ством, как скорость. Но его корон-
ка – опыт. Еще до приема мяча он
уже знает дальнейшее развитие
атаки. Большинство его выверен-
ных передач приводили к голевым
атакам. Это и есть класс.

– Сергей Лысенко...
– Прекрасно играет головой и

очень силен в подыгрыше. Его ми-
нус – лень. Когда я пришел в «Ло-
комотив», многие мои задания он
воспринимал вопросом: «А зачем
это надо?». Именно лень не позво-
лила раскрыть ему весь свой по-
тенциал в «Черноморце».

– Капитан команды Евгений
Кириенко...

– В машине есть мотор, а у че-
ловека есть сердце. Так вот Кири-
енко – это сердце нашей команды.
Он может повести за собой парт-
неров. Женя пользуется большим
авторитетом в команде и облада-
ет высокой работоспособностью.

– Павел Злобин...
– Также отличается высокой ра-

ботоспособностью и постоянным
стремлением обострить игру. И что
очень важно, Паша эффективно
отрабатывает в обороне.

– Александр Громов...
– Саша разочаровал во втором

круге своей травмой паховых ко-
лец. Не его в этом вина, конечно
же. А в первом круге он был одним
из самых полезных игроков коман-
ды.

– Еще раз, вкратце, о Стасе
Лобане...

– Очень техничный, быстрый,
выносливый, обладает высочай-
шей скоростью, дриблингом, лов-
костью, умом и большой самоотда-
чей.

– Владислав Орлов...
– Талантливый футболист, обла-

дающий высокой скоростью, уме-
нием завершить атаку. Вообще, он
игрок средней линии, но нам его
пришлось переквалифицировать в
нападающего.

– Кстати, приходилось слы-
шать, что от услуг Орлова отка-
зались некоторые команды го-
родской лиги...

– Не могу сказать за другие ко-
манды. Скажу за «Локомотив».
Влад пришел к нам в межсезонье
и попросился в команду, пообе-
щав, что отыграет за нас весь вто-
рой круг, а потом, если подыщет
себе команду, уйдет. Именно на
этих условиях мы и взяли его. И
Орлов нам очень помог, забив не-
мало важных мячей на финише
чемпионата, а в финале Кубка его
«дубль» положил начало разгрому
«ИРИКа». Многие отмечают его
сложный характер. Но у меня с ним
не было никаких проблем. На по-
верку он оказался нормальным
парнем и хорошим игроком. Един-
ственная его проблема, как при-
знался сам Влад, заключается в
так называемой «звездной болез-
ни», которую его угораздило под-
хватить после того, как он был при-
зван защищать цвета юношеской
сборной Украины. На это я сказал
ему: «Влад, просто спустись с не-
бес на землю, возьмись за себя и
будешь играть в футбол». Тем бо-
лее, что у него есть все задатки для
этого. Орлов сделал все, что мог,
выложившись в «Локомотиве» на
все сто процентов.

– Влад говорил, что собира-
ется попробовать свои силы в
Германии. Ему по силам заиг-
рать там?

– Ну наш Руслан Муравлев заиг-
рал же. Так почему Орлов это не
может сделать? Думаю, что смо-
жет.

– Артур Ляхов...
– Артур – лучший бомбардир

команды. И этим все сказано.
– Юрий Волна...
– Юра – золотой запас «Локомо-

тива». Имеет негласный титул –
человек второго тайма. Выходя на
замену после перерыва, он одно-
значно усиливает игру команды.

– И наконец, Константин Па-
нин...

– Ему надо сказать большое
спасибо за его помощь в после-
дних турах и особенно в финале
Кубка города. После того, как Кос-
тя вернулся из польской «Амики»,
ему необходима была игровая
практика. Мы взяли его в команду,
а он оправдал выданные ему аван-
сы.

Юрий УСАТЮК,
«ОДЕССА-СПОРТ»

Капитан «Локомотива»
Евгений КИРИЕНКО
с Кубком Одессы 2001 года


